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Verbale sintetico 15^ riunione GdL “Efficienza energetica” 

Milano - Roma, 6 dicembre 2017 

Il giorno 6 dicembre dell’anno 2017, presso la Sede di Milano dell’Autorità per l’energia 
elettrica il gas e il sistema idrico (di seguito: AEEGSI o Autorità) in collegamento video 
con gli Uffici di Roma, si è svolta la quindicesima riunione del Gruppo di Lavoro (di 
seguito: GdL o Gruppo) “Efficienza energetica” dell’Osservatorio permanente della 
regolazione energetica, idrica e del teleriscaldamento (di seguito: OssReg o 
Osservatorio). 

La riunione ha ad oggetto l’esame dei seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno: 

1. approvazione verbale sintetico della riunione precedente; 
2. approvazione documento sul tema dei Titoli di Efficienza Energetica e azioni 

conseguenti; 
3. approvazione documento aggiornato su banda ultra-larga ed efficienza 

energetica; 
4. aggiornamenti su convegno banda ultra-larga ed efficienza energetica; 
5. varie ed eventuali. 

 
Sono presenti alla riunione: 

- per l’Autorità: l’ing. Marco De Min funzionario presso l’Unità Efficienza nel 
Consumo, il dott. Bernardo Pizzetti, in qualità di segretario dell’OssReg, e la 
dott.ssa Giorgia Palma dell’Unità Trasparenza e Accountability; 

- per i rappresentanti degli stakeholder: il prof. Giovanni Riva di Airu/Fiper, il dott. 
Luciano Baratto di Anigas, l’ing. Nicola Cipiciani di Assistal, la dott.ssa Simona 
Ferrari di Assoesco, l’ing. Marta Bucci di Assogas, il prof. Livio De Santoli di 
Coordinamento Free, il dott. Alessandro Pascucci di Federesco, la dott.ssa Anna 
Danzi di Finco, l’ing. Fabio Santini di Utilitalia, la dott.ssa Marialuisa Villa di 
Altroconsumo, l’avv. Edoardo Riccio di Anaci, il dott. Pieraldo Isolani di Unione 
Nazionale Consumatori (UNC), la dott.ssa Laura Evangelista di 
Federdistribuzione, la dott.ssa Rita Sofi di Rete Imprese Italia, l’ing. Dario Di 
Santo di Fire. L’ing. Leonardo Santi di Assoesco e l’avv. Maria Iaconis di Udicon 
assistono in qualità di osservatori. 

La riunione ha inizio alle ore 10:40. Il segretario dell’Osservatorio svolge la funzione di 
verbalizzazione. 
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Il coordinatore, prof. De Santoli, apre i lavori con l’esame del primo punto iscritto 
all’o.d.g., richiamando il verbale della riunione precedente, tenutasi in data 6 
novembre 2017, preventivamente inviato per posta elettronica a tutti i membri del 
Gruppo. Il verbale viene approvato all’unanimità con minimali modifiche formali. 

Si passa al secondo punto all’o.d.g., relativo all’approvazione del documento sul tema 
dei Titoli di Efficienza Energetica (TEE) e azioni conseguenti. Il coordinatore rammenta 
di aver predisposto e trasmesso la nota che raccoglie tutte le osservazioni sul tema dei 
TEE. Fa presente che in mattinata FIRE ha trasmesso alcune proposte di modifica alla 
nota apportate in modalità di revisione. Propone, pertanto, di leggere l’ultima versione 
della nota – che comprende le revisioni apportate da FIRE – e di analizzarne i 
contenuti, prima dell’approvazione definitiva.  

Il coordinatore procede poi con la lettura della nota, cui si fa rinvio. 

Dopo ampia e articolata discussione, i componenti stabiliscono che la nota dovrà 
essere rielaborata sulla base delle osservazioni pervenute nell’incontro odierno.  

Il coordinatore riferisce che provvederà a trasmettere la nota rielaborata ai 
componenti del Gruppo, i quali avranno una settimana di tempo per presentare 
eventuali ulteriori osservazioni via email (per coloro che non presenteranno 
osservazioni, varrà il principio del silenzio-assenso). Qualora tali osservazioni 
dovessero risultare marginali, la nota sarà considerata approvata dal GdL e potrà 
essere sottoposta all’attenzione del Forum. 

Si passa ai punti 3 e 4 dell’o.d.g.. Il coordinatore invita tutti i componenti a trasmettere 
osservazioni e suggerimenti sul documento aggiornato “Banda larga per l’efficienza 
energetica” predisposto da Federesco e rinvia la discussione al prossimo incontro. 

I componenti stabiliscono, infine, che la prossima riunione si terrà il 2 febbraio p.v. 
presso gli uffici dell’Autorità. 

La riunione termina alle ore 12.50.   

 

 Il Segretario                                                                       Il Coordinatore 


